

# EL

# ATRATEÑO

Precio \$ 5

# 3

Enero y  
Febrero/87.

BOLETIN INFORMATIVO DE LOS EQUIPOS MISIONEROS DE ATRATEÑO.

## EL VICARIATO ASUME LA LUCHA CAMPESINA

Con grande alegría les comunicamos que todos los Evangelizadores del Vicariato hicimos nuestra la causa y la lucha campesina. Escuchen, como nosotros, estos tres compromisos, y díganos si ustedes no están presentes en ellos :

1. "Optamos por los Pobres y Oprimidos, predilectos de Jesús, portadores de una vida empobrecida, marginada y siempre amenazada, buscando que ellos sean protagonistas de su propia historia y que sea respetada su dignidad y su vida".

2.- "Optamos por las Organizaciones de Base entre indígenas, campesinos y marginados, a fin de que esta vida que pelagra se agrupe para defenderse y para ser continuadores de nuestras acciones Evangelizadoras".

3. "Optamos por la defensa de los recursos naturales, fundamento de la vida, a los cuales el Vicariato debe ayudar a defender como patrimonio a punto de perecer y que hay que salvar para el Chocó, para Colombia y para el mundo.



## LOS CAMPESINOS SE FORMAN

### Celebración de la Navidad 1.986.

Para celebrar la navidad del 86 nos trazamos como objetivo: Buscar por todos los medios populares posibles que la navidad reforzara la Organización Campesina torno al tema de la vida. Para los días 12, 13 y 14 de Diciembre, convocamos a las comunidades para que en pequeños grupos prepararan los temas y luego regresaran a sus pueblos para que animaran la celebración, sin la presencia de sacerdotes o misioneros. Con esto hemos dado un paso en el trabajo evangelizador de nuestras comunidades y hemos inaugurado una nueva dinámica de trabajo donde los mismos campesinos demuestran su capacidad de servicio y su madurez Cristiana.

Así respondieron algunos pueblos:

"Esta fiesta de acuerdo a la forma como la organizamos nos ha dejado mucho recuerdo porque nunca se había visto una fiesta con tanto orden y con tanto respeto" (San Roque).

"Tuvimos una feliz fiesta en orden de todos y que en otra ocasión no la habíamos llegado a tener" (Puné).



### Encuentro Campesino del Alto Atrato.

Durante los días 5 y 6 de Diciembre se celebró en Lloró el primer encuentro de campesinos del Alto Atrato con 40 delegados de las siguientes comunidades: Villa Claret (Río Capá), Canchicó, Guaitadó (Río Atrato), el Llano, Dipurdú (Río Tumutumbudó), la Vuelta y Lloró (Río Andágueda). Damos una voz de ánimo a estas comunidades para que unidos y organizados sigan impulsando el progreso de sus comunidades.

# LOS CAMPESINOS SE ORGANIZAN

## Nuevas Comunidades Inician Su Proceso Organizativo.

La comunidad de Guayabal se ha decidido a empezar el trabajo organizativo. Se realizó una reunión de motivación con la participación de 90 personas. A partir de esta reunión se organizaron por grupos para realizar sus actividades y trabajos comunitarios en bien del pueblo.

"La unión hace la fuerza"



Superado un tiempo de desánimo, la comunidad de San José de Purré (Río Cabi) continúa con sus proyectos y trabajos comunitarios, lo mismo que con su organización.

Esperamos continúen en la búsqueda del progreso del pueblo.

Las comunidades localizadas en el Río Andágueda: Piedra Honda, San Marino, Engribadó, Cuajandó, Playa Bonita, El Salto, Muchichí, La Sierra, Chambaré, Tápera, están motivadas y quieren comenzar un proceso organizativo, piden orientación y respaldo.

# LOS CAMPESINOS RECLAMAN SUS DERECHOS

## Defendamos los recursos naturales.

En la comunidad de San Marino (Río Andágueda) están luchando por defender sus recursos naturales no renovables y por esto, están impidiendo el paso de curacas y bombas de personas que no son de su comunidad.

## Penados motosierristas en la Comunidad de San Roque

La comunidad de San Roque en la defensa de sus recursos naturales renovables se vió en la necesidad de penar a algunas personas que entraron con el propósito de sacar madera. Se les cobró, como pago, una cantidad de madera que sería destinada en el arreglo de la escuela y al bienestar de salud de la comunidad.



No se están cumpliendo los reglamentos sobre los recursos naturales.

A pesar de que el cuidado de los recursos naturales ha sido iniciativa de las comunidades, nos hemos dado cuenta que algunas no están cumpliendo con sus reglamentos y por lo tanto los recursos están siendo arrebatados con el permiso y colaboración de algunos campesinos.

Lo mismo está ocurriendo con el pescado, muchos campesinos están utilizando trasmayos transparentes. Esto no se debe hacer por los perjuicios que ya conocemos.

Si no cuidamos de nuestros recursos..... qué será de nuestro futuro?